
 

Berlin, 25.11.2008 

  

Offener Brief 

  

Gesetzesinitiative für ein Verbot von 
Kinderzigaretten 

  

 Sehr geehrte Frau Bätzing, 

das Forum Rauchfrei setzt sich für ein gesetzliches Verbot von 

Kinderzigaretten ein, da der frühe Verzehr von Kaugummizigaretten 
später häufig zum Zigarettenrauchen führt. Auf unsere Initiative hin haben 

inzwischen Kaiser’s / Tengelmann und EDEKA erklärt, die Schokoladen- 

und Kaugummizigaretten aus dem Sortiment zu nehmen. Wir haben 
jüngst auch Woolworth und Metro aufgefordert, den Verkauf dieser 

Süßigkeiten einzustellen. Doch das Feld der Verkäufer dieser Ware ist über 
weitere Supermarktketten bis hin zu unzähligen Kiosken unüberschaubar. 

Daher treten wir für ein klares und eindeutiges gesetzliches Verbot der 
Kinderzigaretten ein, so wie es bereits in vielen Ländern praktiziert wird 

(Großbritannien, Irland, Finnland, Norwegen, Kanada und Australien). 

Nun haben wir der gestrigen Ausgabe der Berliner Zeitung entnehmen 
müssen, dass Sie keinen Anlass sehen, sich für ein gesetzliches Verbot 

einzusetzen. Auch werden Sie mit dem folgenden Appell an die Hersteller 

zitiert: „Im Interesse der Gesundheit unserer Kinder sollten sie ihr 
Produktsortiment überdenken und ihr Angebot umstellen.“ 

Dagegen sind unsere Erfahrungen mit Appellen und Selbstverpflichtungen 

sehr negativ, wenn sie den Profit von Unternehmen einschränken können. 
So werden Kinder und Jugendliche tagtäglich von Großplakaten in den 

Straßen von Berlin zum Rauchen umworben, obwohl eine 
Selbstverpflichtung dies untersagt. Ähnlich verhält es sich mit 

Zigarettenautomaten in der Nähe von Schulen. Dazu können wir Ihnen 
jederzeit den Nachweis erbringen. 
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Wir fordern Sie auf, Ihre Haltung zu überdenken. Bitte werden Sie aktiv 

und bringen in den Bundestag einen Gesetzesentwurf zum Verbot von 
Kinderzigaretten ein. Die Argumente für ein Verbot finden Sie auch in der 

Broschüre „Rauchende Kinder und Jugendliche in Deutschland – leichter 

Einstieg, schwerer Ausstieg“ des Deutschen Krebsforschungszentrums. 

Mit freundlichen Grüßen 

Johannes Spatz 
Sprecher Forum Rauchfrei 

 


